

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 18 mai 2024



Le cri d'alarme des malades de Lyme *après les décisions de radiation de médecins qui les soignent*

L'association France Lyme lance un cri d'alarme à destination des autorités de santé.

Depuis des années, dans notre pays, les médecins qui traitent les malades Lyme chronique font l'objet de pressions et de menaces de suspension d'activité, qui leur rendent la vie impossible. Beaucoup d'entre eux ont dû arrêter leur prise en charge de patients Lyme, et ces pressions se sont encore accrues avec de nouvelles procédures de radiation lancées contre des médecins, la dernière en date étant celle visant le Docteur Bransten.

Que reproche-t-on à ces médecins ? Pour l'essentiel de prescrire ce qu'ils estiment nécessaires pour traiter les affections dont souffrent leurs patients, en particulier des antibiothérapies prolongées. Des milliers de malades qui les consultent témoignent pourtant de l'amélioration de leur état de santé, voire de leur guérison.

Cette situation catastrophique plonge les patients porteurs des formes persistantes sévères de Lyme (ou Lyme long), qui souffrent de symptômes lourds, dans le plus profond désarroi. Elle les prive des médecins qui les soignent. Et malgré la mise en place du Plan Lyme en 2018, aucune option de traitement n'est proposée à ces patients, qui sont de fait exclus du système de santé.

On estime que 300.000 personnes au moins sont en errance thérapeutique dans notre pays pour ces symptômes de fatigue extrême, de douleurs migrantes, de problèmes articulaires, de troubles cardiaques, neurologiques et cognitifs sévères, etc.

Avec des conséquences terribles :

- 33 % d'entre eux connaissent des pertes significatives de revenu, à cause des arrêts de travail,
- 25 % d'entre eux ont définitivement perdu leur emploi à cause de la maladie.

La situation des enfants touchés est une tragédie pour les familles : outre les symptômes particulièrement douloureux et handicapants, la plupart d'entre eux souffrent de troubles psychologiques causés par la maladie, de difficultés de socialisation, et beaucoup sont totalement déscolarisés.

Autre conséquence : de plus en plus de malades vont à l'étranger, en Allemagne, en Suisse, en Belgique, en Espagne, et même aux Etats-Unis, pour obtenir un diagnostic et surtout un traitement. Qui peut croire que c'est par plaisir que ces malades font cette démarche si chère et si pénible ? Cela montre le degré de désespoir dans lequel se trouvent ces familles. C'est d'autant plus insupportable que la plupart d'entre elles ne peuvent bien sûr pas payer de telles dépenses. Où est l'égalité républicaine ?

Il est grand temps que ce scandale de santé publique cesse.

France Lyme appelle les autorités sanitaires à agir, en premier lieu, les chambres ordinaires (Ordres des Médecins) à cesser ces procédures délétères, et en parallèle, le Ministère de la Santé à se saisir de ces questions en mettant en chantier un nouveau Plan Lyme qui prenne en considération le Lyme long, pour sortir de cette impasse tragique.

Le Conseil d'Administration de France Lyme

France Lyme est la principale association de patients atteints de Lyme et autres maladies vectorielles à tiques, elle est reconnue d'intérêt général et agréée par le Ministère de la Santé. Site : francelyme.fr Courriel : bureau@francelyme.fr